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Новой Москве — 10 лет 
Как развиваются Троицкий и Новомосковский округа 

Новую больницу в Коммунар-
ке начали строить в 2017 году. 
Уже через два года четыре пер-
вых корпуса были готовы при-
нять пациентов. Во время пан-
демии часть помещений полно-
стью переоборудовали для лече-
ния пациентов с коронавирусом. 

Сейчас строительство но-
вых корпусов продолжается. У 
«Коммунарки» появилась своя 
станция скорой помощи и два 
здания детской больницы. 

В феврале 2022 года заверши-
лось возведение пятиэтажного 
перинатального корпуса в со-
ставе Московского многопро-
фильного клинического цен-
тра «Коммунарка». 

По словам мэра Москвы  Сергея 
Собянина, это один из самых 
лучших роддомов в столице. 

— Работы медикам хватит, 
технологии и медицинская 

техника самые современные, 
которые на сегодняшний день 
есть в мире. Полностью центр 
 оснащён, — отметил столичный 
градоначальник. «Коммунарка» 
стала первым акушерским ста-
ционаром в ТиНАО с полным 
спектром медицинских услуг 
беременным женщинам и но-
ворождённым.

Практически одновремен-
но с перинатальным центром 
в  ТиНАО начал принимать па-
циентов филиал №2 Троицкой 
городской больницы.

По словам Сергея Собянина, 
в Новую Москву приезжает всё 
больше новых жителей. Поэтому 
необходимость в современной 
поликлинике весьма высока. 

Шестиэтажный корпус осна-
щён современной медтехникой, 
здесь получают помощь 50 ты-
сяч москвичей. 

За последние 10 лет в 
 ТиНАО сформирован транс-
портный каркас, основой 
которого стали линии ме-
трополитена и новые дороги. 
Пассажиры могут пользо-
ваться станциями «Румян-
цево», «Саларьево», «Фи-

латов Луг», «Прокшино», 
«Ольховая», «Коммунарка», 
«Говорово» и «Рассказовка». 
В ближайшие два года будет 
построено ещё семь стан-
ций, а к 2032 году всего будут 
работать 24 станции.

Начиная с 2012 года в Но-

вой Москве построено бо-
лее 320 км автомобильных 
дорог, сейчас их протяжён-
ность в округах составля-
ет уже более 400 км, а в до-
рожное строительство Мо-
сква и инвесторы вложили 
примерно 200 млрд рублей.

Активное строительство 
социальных объектов в 
 ТиНАО привело к тому, что 
число жителей Новой Мо-
сквы увеличилось с 2012 года 
более чем в два раза и сейчас 
составляет почти 650 тысяч 
человек. Если 10 лет назад 
лишь 17% москвичей, поку-
пающих новую квартиру, вы-
бирали жильё в ТиНАО, то в 
2022 году эта цифра выросла 
до 60%. Большинство из но-
восёлов — молодые семьи с 
детьми. 

Появилось восемь станций метро

Сегодня любой желающий 
может посетить исторические 
усадьбы Остафьево и Старо-
Никольское, провести время 
на природе в Мещерском лесу, 
Ульяновском лесопарке, пар-
ке «Филатов Луг», поправить 
здоровье в комплексах «Дес-
на» и «Ватутинки».

В ТиНАО есть сеть баз от-
дыха, рыболовные клубы и 
картинг-центры. 

В Новой Москве  также 
можно организовать концер-
ты, выставки, спортивные со-
стязания и фестивали на от-
крытом воздухе. 

Усадьбы и парки привлекают туристов 

Число жителей выросло в два раза  

Роддом и поликлинику открыли в Коммунарке

Полосу подготовил Валерий ПОПОВ

10 лет назад, 1 июля 
2012 года, было принято 
решение включить в со-
став Москвы Троицкий и 
Новомосковский админи-
стративные округа. На при-
соединённых территори-
ях построены сотни кило-
метров дорог, станции ме-
тро, школы, детские сады 
и больницы.

— Кроме этого, за 10 
лет в Новой Москве было 
возведено 20,4 миллиона 
квадратных метров жилья. 
Это многоэтажные дома, 
малоэтажные, таунхаусы 
и коттеджи, — рассказал 
руководитель городского 
Департамента развития 
новых территорий Влади-
мир Жидкин.

За 10 лет в развитие  ТиНАО 
вложено более 3 трлн рублей. 
При этом 2,4 трлн — деньги 
инвесторов, а 600 млрд — 
вклад бюджета. В ближай-
шие годы город намерен уд-
воить инвестиции в создание 
комфортных условий жизни 
на присоединённых террито-
риях, их объём может превы-
сить 6 трлн рублей. 
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Мэр Москвы Сергей Собянин на открытии нового перинатального центра на территории 
многопрофильной клиники «Коммунарка» 3 июня 2022 года

Одна из станций метро в ТиНАО. В ближайшие два года планируется построить ещё семь станций
Юные шахматисты в образовательном комплексе «Формула», 

ЖК «Белые ночи»

ТИНАО В ЦИФРАХ
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Новый парк «Филатов Луг»
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 Сразу две золотые 
медали на чемпи-
онате России по 

арт-фехтованию завоевала 
воспитанница студии ар-
тистического фехтования 
«Эспада» Алёна Бадягина. 
Она выиграла в дисципли-
нах «Упражнение соло» и 
«Дуэт — от XVI века». 

Алёна — кандидат в ма-
стера спорта по фехтова-
нию (арт-фехтование — 
одна из дисциплин спор-
тивного фехтования). Ей 
33 года, по профессии — 
режиссёр-документалист, 
окончила ВГИК.

Арт-фехтование часто 
называют театром по спор-
тивным правилам. На сцене 
в течение нескольких ми-
нут проходит своеобразный 
спектакль с костюмами, с 
сюжетом — по реальным 
историческим событиям 
или по литературному про-
изведению. Главная часть 
этого «спектакля» — пое-
динок на холодном оружии. 

— «Соло» поставлено по 
сюжету композиции груп-
пы «Серебряная свадьба», 
— рассказывает Алёна. — 
Я там изображаю Нелепую 
Смерть, которая пытается 
достать поэта. Но так и не 

достаёт. А «Дуэт» — автор-
ская трактовка историче-
ского события, дуэли двух 
женщин.

В Европе в старину пое-
динки случались не только 
между мужчинами. Жен-
щины — хотя, конечно, 
реже — тоже вызывали друг 
друга на поединки.

Согласно легенде дуэль, 
воспроизведённая на сцене 
Алёной и её партнёршей, 
— реальная, произошла в 
XVII веке. Одна женщина 
вызвала на дуэль другую. 
Дрались дамы с ожесточе-
нием. Раны, полученные в 
поединке, оказались смер-
тельными для обеих его 
участниц. 

Алексей ТУМАНОВ

На дачу —
с сумкой книг

Сколько говорено, сколько 
написано о том, что печатные 
книги, газеты, журналы уходят 
в прошлое, уступая место Ин-
тернету и ТВ! Не претендуя на 
глобальные обобщения, отме-
чу, однако, что все эти мрачные 
прогнозы касательно настоя-
щего и будущего печатного сло-
ва сильно пре увеличены. Отку-
да у меня такая уверенность? 
Да хоть бы из редакционной 
почты. Например, стоит где-то 
закрыться киоску прессы, как 
люди мгновенно замечают это 
и требуют возобновить работу 
торговой точки. 

 «На пересечении Никитин-
ской улицы и Сиреневого буль-
вара стоит киоск прессы. Но 
он уже две недели не работа-
ет», — пишет Эльза Григорьев-
на с Никитинской улицы. Она 
просит поскорее открыть ки-
оск. И такие письма, поверьте, 
не редкость. Это значит, что и 
в наш цифровой век интерес 
к печатному слову вовсе не 
скукожился, подобно бальза-
ковской шагреневой коже. И 
неправы те, кто считает, что 
страсть к чтению книг и газет 
осталась только у людей 60+. 
У меня есть несколько знако-
мых, которым ещё не перева-
лило за 40. Так они свой от-
пуск полностью проводят на 
даче. Приезжают туда с сум-
ками, набитыми книгами. Го-
ворят, что вдали от городской 
суеты никто не помешает им 
предаваться любимому досу-
гу. Да что далеко за приме-
ром ходить... Моя собствен-
ная 28-летняя дочь, когда у 
неё выдаётся свободная ми-
нутка, берёт с полки книгу и 
читает запоем. 

Выходит, есть ценности, над 
которыми время не властно. К 
прогнозам же насчёт того, что 
очередной виток технического 
прогресса перевернёт жизнь 
человечества, надо относить-
ся с осторожностью. Вот, ска-
жем, появились автомобили, 
скоростные поезда, самолёты, 
люди теперь не едут куда-то, а 
мчатся. Но разве от этого раз-
любили мы неспешно бродить 
по паркам и лесам, сидеть на 
берегу пруда с удочкой, слу-
шать пение птиц? 

Игорь МИНАЕВ
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КОЛОНКА
РЕДАКТОРАДуэлянтки XVII века

В Гольянове горели 
вещи на кухне 

В полдень 26 июня по-
ступило сообщение о по-
жаре в доме 25, корп. 15, 
на Щёлковском шоссе: 
горели вещи и мебель на 
кухне квартиры. Хозяева 
были дома и смогли свои-
ми силами потушить огонь 
до прибытия сотрудников 
МЧС. Пострадавших нет.

В Измайлове 
спасли 
троих человек

Ранним утром 24 июня 
пожарные выезжали на 3-ю 
Парковую, 20, где произо-
шёл пожар на кухне кварти-
ры. Прибывшие пожарные 
вывели из опасной зоны 
троих человек, эвакуирова-
ли ещё десятерых с верхних 
этажей дома. Возгорание 
было оперативно ликвиди-
ровано. Пострадавших нет.

Квартира горела 
в Ивановском

Вечером 21 июня пожар-
ные получили вызов на 
 ш. Энтузиастов, 96, корп. 3. 
В одной из квартир на седь-
мом этаже произошёл по-
жар. Сотрудники МЧС бы-
стро справились с огнём. 
Никто не пострадал.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

Вечером Андрей Перов 
возвращался домой по 
Большой Черкизовской 
улице и увидел на дороге 
паспорт. Подняв его, Анд-
рей увидел, что принадле-
жит он семнадцатилетне-
му парню.

— Я решил ему помочь, 
— рассказывает Андрей. — 
Сейчас у большинства ре-
бят в таком возрасте есть 
свои странички в соцсе-
тях. Я довольно быстро на-
шёл страничку человека с 
таким же именем и фами-
лией в сети «ВКонтакте» и 
написал ему. Он сразу же 
ответил. Мы встретились 
у метро «Преображенская 
площадь», я отдал ему па-
спорт, и он быстро уехал.

Позже Андрей узнал, что 
парень в тот день должен 
был уезжать на каникулы 
в другой город на поезде 
и потеря паспорта могла 
перечеркнуть его планы.

— По возмож ности 
всегда стараюсь помо-
гать людям, — говорит 
Андрей. — Я автомоби-
лист, и, если вижу, что на 
дороге у кого-то возникли 
проб лемы, останавлива-
юсь, чтобы помочь с не-
исправностью или довез-
ти до заправки.

Андрею 32 года, он мно-
го лет проработал на же-
лезнодорожном транспор-
те. Сейчас преподаёт в кол-
ледже. 

Елена ХАРО

Житель Преображенского разыскал 
владельца потерянного паспорта

Участники программы рено-
вации из Северного Измайлова 
уже в будущем году смогут по-
лучить квартиры в новой мно-
гоэтажке на Щёлковском ш., вл. 
92, корп. 3. 

— Здесь идёт строительство 
жилого дома на 306 квартир. 
Сейчас рабочие на стройпло-
щадке укладывают фундамент-
ную плиту, — сообщили в пресс-
службе Московского фонда ре-
новации.

Новый дом будет состоять из 

четырёх секций, которые обра-
зуют полузакрытый двор. Фаса-
ды самого высокого 24-этажного 
корпуса отделают красным кир-
пичом, остальные секции, по 
14 и 17 этажей, украсят кирпи-
чом серого и песочного цветов. 

В новостройке будет 58 одно-
комнатных, 207 двухкомнатных 
и 41 трёхкомнатная квартира. 

Сдать дом в эксплуатацию 
планируют в 2023 году. 

Андрей 
ТОМЦЕВ

Новостройку на Щёлковском шоссе сдадут в 2023 году

Спортсменка с Сиреневого бульвара стала 
чемпионкой России по арт-фехтованию

В СТАРИНУ НА ПОЕДИНКИ 
ВЫЗЫВАЛИ ДРУГ ДРУГА НЕ ТОЛЬКО 

МУЖЧИНЫ, НО И ЖЕНЩИНЫНа чемпионате России по арт-фехтованию 
Алёна Бадягина (на фото справа) 

завоевала сразу две золотые медали

Андрей Перов нашёл документ на Большой Черкизовской 
и передал его семнадцатилетнему владельцу

Новый дом будет состоять из четырёх секций, 
которые образуют полузакрытый двор

НОВОСТИ
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Этим летом в Вос-
точном округе бла-
гоустраивают тер-

риторию семи детских 
cадов в районах Вешняки, 
Перово, Новогиреево и Но-
вокосино. 

Огород останется
По словам префекта ВАО 

Николая Алешина, работы 
уже начались. 

— Во дворе детского сада 
№1310 на Перовской улице, 
52а, для воспитанников обу-
страиваем две большие спор-
тивно-игровые площадки. 
Здесь можно будет не толь-
ко поиграть, но и проводить 
различные мероприятия. 
Для комфортных прогулок 
разных групп воспитанни-
ков обустроим сразу 12 игро-
вых зон с навесами, устано-
вим современное и безопас-
ное оборудование, — расска-
зал префект. 

Он также напомнил, что 
у этого детского сада есть 
свой учебный огород. Он 
будет сохранён, во время 
благоустройства здесь со-
бираются высадить новые 
растения. 

 
Работы 
завершатся 
к концу лета

В районе Вешняки ком-
плексное благоустрой-
ство зап ланировано у 
трёх корпусов детского 
сада №1512. Здания рас-
положены в квартале меж-
ду улицами Молдагуло-

вой, Косинской и Веш-
няковской. 

Возле каждого корпу-
са этим летом решено 
 обустроить игровые зоны 
с беседками, установить 
на них новые игровые ком-
плексы и сделать удобные 
пешеходные дорожки.

Специалисты обновят 
систему наружного осве-

щения, высадят новые де-
ревья и кустарники. Рабо-
ты планируется завершить 
в августе этого года.

Ещё один объект — тер-
ритория детского сада 
«Вешняковской школы» на 
Реутовской улице. Во время 
комплексного благоустрой-
ства новое игровое обору-
дование и беседки устано-

вят на всех площадках для 
прогулок. Кроме того, во 
дворе детского сада созда-
дут площадку для занятий 
физкультурой и оборуду-
ют парковку для колясок, 
самокатов и велосипедов.

Около этого детского 
сада есть площадка, где 
дети могут изучать Пра-
вила дорожного движе-
ния. За годы на ней стёр-
лась разметка, а часть до-
рожных знаков пришла в 
негодность. В ходе благо-
устройства площадку отре-
монтируют, разметку обно-
вят, установят новые знаки. 

Аналогичные работы 
пройдут этим летом на 
территории детского сада 
№423 на Федеративном 
проспекте и №2127 на ули-
це Николая Старостина.

Евгений БАКИН

Появятся игровые площадки 
и парковки для самокатов
В четырёх районах ВАО обновятся территории детских садов

ПЛОЩАДКУ ДЛЯ ИЗУЧЕНИЯ ПДД
 У ДЕТСКОГО САДА 

НА РЕУТОВСКОЙ 
ОТРЕМОНТИРУЮТ

Строительство участка 
новой городской трассы 
от Ярославского до Дми-
тровского шоссе завершат 
до конца года. Об этом на 
пресс-конференции в ин-
формационном центре 
Правительства Москвы со-
общил руководитель город-
ского Департамента стро-
ительства Рафик Загрут-
динов.

Он отметил, что за шесть 
месяцев 2022 года в столи-
це уже введено в эксплуата-
цию 16,6 км дорог, четыре 

моста и эстакады, а также 
три пешеходных перехода.

— Наиболее значимые 
объекты, сдача которых за-
планирована до конца года, 
— это завершение строи-
тельства СВХ от Ярослав-
ского до Дмитровского 
шоссе, а также завершение 
реконструкции транспорт-
ной развязки на пересече-
нии МКАД с Осташков-
ским шоссе, — cообщил ру-
ководитель Департамента 
строительства. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Северо-Восточную хорду 
планируют сдать 
в 2022 году

На спортплощадке 
повреждены фут-

больные ворота. Сетка со-
рвана, осталась одна рама, 
играть невозможно.

Сергей,
Щёлковское ш., 12, корп. 3 

Сейчас проблема уже 
решена.

— Наши сотрудники 
установили новую сетку 
на футбольных воротах. 

Спортивное оборудова-
ние исправно, на площад-
ке можно заниматься, — 
ответили в «Жилищнике».

Кирилл АНТОНОВ

ГБУ «Жилищник района 
Северное Измайлово»: 
3-я Парковая ул., 63. 
Эл. почта: 
gbusevizm@mail.ru. 
Многоканальный 
тел. (499) 759-3526

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

По двору дома по-
стоянно проезжают 

машины и мотоциклы на 
большой скорости. Води-
тели объезжают имеющие-
ся ограничительные стол-
бики. 

Жители дома 17, корп. 1, 
на Байкальской ул.

Как сообщили в упра-
ве района Гольяново, на 
дворовой территории 

установили дополни-
тельный антипарковоч-
ный столбик. Сквозной 
проезд автотранспорта 
на этом участке пресечён.

Кирилл 
АНТОНОВ

Управа района Гольяново: 
Курганская ул., 8, 
тел. (495) 467-6584.
Эл. почта: 
gol@vao.mos.ru

Во дворе на Щёлковском шоссе 
снова можно играть в футбол

Во дворе на Байкальской 
ограничили сквозной проезд

Территорию у трёх корпусов детсада в Вешняках планируется комплексно благоустроить. 
Префект ВАО Николай Алешин обсуждает проект благоустройства с заместителем директора школы 

№1512 Раисом Юсиповым

В игровых зонах устанавливают современное и безопасное оборудование
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 Дверь подъезда не 
закрывается. Сло-

мался магнитный замок, 
дверь открыта и на маг-
нитный ключ не реагирует.

Анатолий,
ул. Уткина, 38

— Домофон и магнит-
ный замок входной две-
ри отремонтировали. В 
настоящий момент всё 
оборудование работа-

ет исправно, дверь сно-
ва закрывается, — рас-
сказали в ГБУ «Жилищ-
ник района Соколиная 
Гора».

Кирилл АНТОНОВ

ГБУ «Жилищник района 
Соколиная Гора»:
Щербаковская ул., 40/42, 
тел. (495) 366-9341.
Эл. почта: 
gbusokolgora@mail.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На улице Уткина 
отремонтировали дверь 
подъезда

Из подвала доно-
сится неприятный 

запах. Просьба проверить 
помещение и устранить 
причину.

Александр,
Открытое ш., 21, корп. 5

Как пояснили в «Жи-
лищнике района Ме-
трогородок», неприят-
ный запах был вызван 
засором канализации 
в подвале.

— Сейчас засор устра-
нён. Подвальное поме-
щение обработано де-
зинфицирующим сред-
ством и проветривается, 
— уточнили в УК.

Иван ВОЛКОВ

ГБУ «Жилищник района 
Метрогородок»: Открытое 
ш., 19, корп. 6, 
тел. (499) 966-1065. 
Эл. почта: 
gbu-metro@mail.ru

В подвале дома 
на Открытом шоссе 
устранили засор

Напротив моего 
окна с торца дома 

растёт дерево с огромной 
кроной, которое закрыва-
ет весь свет в окне, и я 
сижу днём с электриче-
ским освещением. Это 
дерево я сама когда-то 
посадила. Можно ли про-
вести обрезку так, чтобы 
в квартире стало свет-
лее?

Любовь Алексеевна, 
Свободный просп., 11, 

корп. 3

Как выяснилось, ра-
нее «Жилищник» уже 
проводил обрезку и 
уда ление скелетной 
ветви дерева. Однако, 
по словам жительни-
цы, этого недостаточ-
но и в её квартире всё-
таки темно.

— «Жилищник» уже 
направил в Департамент 
природопользования и 
охраны окружающей 

среды г. Москвы пакет 
документов для оформ-
ления порубочного би-
лета на проведение омо-
лаживающей обрезки 
или кронирования де-
рева, о котором сооб-
щила жительница. Ра-
боты выполнят после 
получения разреши-
тельной документации 
в период покоя с ноября 
по март, когда прекра-
тится сокодвижение, — 
сообщили в управе рай-
она Ивановское.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района 
Ивановское: Саянская ул., 
18, тел. (495) 918-9840. 
Эл. почта: 
ivan@vao.mos.ru. 
ГБУ «Жилищник 
Ивановского района»: 
ул. Чечулина, 11, корп. 1, 
тел. (495) 989-5344. 
Эл. почта: 
gbu-ivanovskoe@mail.ru

Дерево на Свободном 
проспекте кронируют 
поздней осенью

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
NEWSVOSTOK.RU
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В редакцию обра-
тилась жительница 
района Гольяново 

Дильбар Якубова. «Куда сда-
вать на утилизацию вышед-
шие из строя электрические 
лампы?» — спрашивает нас 
читательница. Корреспон-
дент «ВО» выяснила, куда 
сдавать на утилизацию раз-
личные виды ламп, почему 
их нельзя выбрасывать в му-
сорные контейнеры. Кста-
ти, специальных пунктов 
приёма ламп в округе стало 
больше. 

Несите 
в диспетчерскую 
«Жилищника»

Из всех ламп люминес-
центные (их ещё называ-
ют ртутными) и энерго-
сберегающие относятся к 
первому классу опасности. 

Если такие лампы выбрасы-
вать в мусоропровод, соб-
ственный дом может стать 
опасным для проживания.

Пункты сбора отрабо-
танных ртутных ламп обо-
значены на интерактив-
ной карте на сайте https://
recyclemap.ru/. Выбрав зна-
чок с изображением лам-
почки, можно увидеть точ-
ки пунктов приёма с адре-
сами. Работают они еже-
дневно с восьми утра до 
восьми вечера.

Найти адреса пунктов 
утилизации можно так-
же на портале https://data.
mos.ru. Сначала нужно вы-
брать раздел «Пункты сбо-
ра ртутьсодержащих ламп» 
в теме «ЖКХ». Затем с по-
мощью фильтров – свой 
округ и район. Пункты 
сбора отображаются спис-
ком или значками на кар-

те, нажав на которые мож-
но увидеть адреса и графи-
ки работы. 

Всего в Москве органи-
зовано более 900 пунктов 
сбора ртутьсодержащих 
ламп, из них 86 — в ВАО. 

— Если с ртутными лам-
пами сразу всё понятно, то 
энергосберегающие лам-
пы содержат в своём соста-
ве другие опасные компо-
ненты, например свинец. 
Неправильная утилизация 
может нанести вред здоро-
вью человека и окружаю-
щей среде, — говорит Ека-
терина Ратникова, волон-
тёр экологического движе-
ния «РазДельный Сбор».

Такие лампы нужно обя-
зательно сдавать в пункты 
сбора для дальнейшей 
утилизации. Приём ведут 
управляющие компании. 
Пункты сбора находятся 

в помещениях объединён-
ных диспетчерских служб 
«Жилищников». 

Обычные тоже 
можно сдать 

По словам Ратниковой, 
обычные лампы накали-
вания, а также галогено-
вые и светодиодные счи-
таются безопасными. Но 
в их составе есть важные 
компоненты, поэтому и 
обычные лампы лучше 
отправить на переработ-
ку. Специальные контей-
неры для таких ламп есть 
в сетевых магазинах: «Ле-
руа Мерлен», «Глобус» и 
Castorama. Ищите точки 
приёма и на сайте компа-
нии «Первый экологиче-
ский сервис» https://1ecs.
ru/geografiya/.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

КОНТЕЙНЕРЫ 
ДЛЯ ОБЫЧНЫХ 

ЛАМП 
НАКАЛИВАНИЯ 

ЕСТЬ ВО МНОГИХ 
СЕТЕВЫХ 

МАГАЗИНАХ

ТОЛЬКО 
НЕ В МУСОРОПРОВОД!

«Восточный округ» в Телеграме! 
Новости Восточного округа теперь можно читать в мессенд жере Телеграм. Здесь будет пуб ликоваться 

информация из вышедшего номера, а также заметки, только что написанные нашими корреспонден-
тами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, ин-
тервью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша досуга. Подписаться на наш канал 
«Газета «Восточный округ» — новости ВАО» можно по ссылке t.me/VO_news_VAO.

Сбор использованных ламп в «Жилищнике района Гольяново» на Байкальской улице

Что делать с лампочками, 
отработавшими свой срок
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 Ситуация с лекар-
ствами стабиль-
ная, иностранные 

производители в поставках 
препаратов не отказывают. 
Об этом на днях сообщил 
заместитель руководителя 
Росздравнадзора Дмитрий 
Пархоменко. Что сегодня 
происходит в аптеках ВАО, 
выясняла корреспондент 
нашей газеты.

Для сердечников 
и астматиков 
лекарств 
достаточно

В аптеке на 1-й Пар-
ковой улице витрины не 
пустуют. Вот ряд проти-
вовирусных препаратов: 
«Ингавирин», «Кагоцел», 
«Арбидол», «Эргоферон», 
«Оциллококцинум». От 
кашля можно купить си-
ропы как на растительной 
основе («Гербион», «Про-
спан», «Геделикс»), так и 
на химической («Амбро-
бене», «Лазолван», «Рин-
галин», «Синекод»). Тут же 
импортные спреи от на-
сморка: немецкий «Нази-
вин» и канадский «Африн».

Помню, в марте знако-
мые сбились с ног в поис-
ках детской суспензии от 
температуры «Нурофен». 
Никакой другой препарат 
ребёнку-аллергику не под-
ходил. Найти нужное ле-
карство удалось только в 
аптеке крупной фармсети, 
где ещё оставались запасы. 
Сейчас это лекарство со-
седствует на полке с дефи-
цитным три месяца назад 
«Панадолом».

А что с жизненно важны-
ми препаратами? Интере-
суюсь у фармацевта лекар-
ствами от давления, серд-
ца, астмы.

— Вот «Капотен», «Пре-
станс», «Гипосарт», разу-
меется, папазол, дибазол и 
папаверин для «начинаю-
щих». — В свободной про-
даже валосердин, валидол, 
нитроглицерин, — пере-
числяет фармацевт Ека-
терина. — «Беродуал» для 
астматиков снова появил-
ся, как и другие растворы, 

которые идут в комплекте 
с баллончиком.

Дефицита лекарств, по 
словам Екатерины, нет. 
Подвозят всё регулярно.

Покупатели заглядывают 
в аптеку в обычном режи-
ме, очереди не выстраива-
ются. А вот цены подросли 
в основном на препараты 
стоимостью 500 рублей. Те-
перь заплатить за них при-
дётся в среднем на 200 руб-
лей больше.

Гормоны 
и инсулины 
вернулись

Весной пок у патели 
смели с полок препара-
ты гормонов щитовид-
ной железы «Эутирокс» 
и «L-тироксин». В апте-
ке на Верхней Первомай-
ской улице интересуюсь, 
по явились ли эти средства 
в продаже.

— Да, ещё в апреле. Снача-
ла поставляли небольшими 
партиями, потом в полном 
объёме. Если раньше каж-

дый второй покупатель ин-
тересовался лекарствами от 
щитовидки, то теперь спрос 
на них упал, — рассказыва-
ет фармацевт Екатерина. — 
То же самое с препаратами 
против сахарного диабета. 
Их, конечно, выписывают в 
поликлинике, но некоторые 
предпочитают покупать пре-
параты на свой выбор.

Слышала, что в дефиците 
были и гормональные пре-
параты наружного приме-
нения.

— Ничего подобного, 
— парирует фармацевт. — 
Действительно, с рынка 
ушёл популярный крем, 

но случилось это задол-
го до введения санкций. С 
остальными же мазями и 
женскими гормональными 
средствами всё в порядке.

Наши не хуже
По словам Екатерины, 

какое-то время не было рас-
пространённых антибиоти-
ков «Амоксиклав» и «Ауг-
ментин», но сейчас они вер-
нулись. Вспоминаю случай, 
когда весной в поисках про-
тиводиарейного средства 
обошла пять аптек — и ни-
где ничего. Екатерина гово-
рит, что в их аптеке не было 
разве что импортного ана-
лога «Стопдиара».

— Наверное, сейчас един-
ственное, чего вы не купи-
те, — это противоэпилеп-
тический препарат «Фин-
лепсин». Но его успешно 
заменяет наш «Карбамазе-
пин» с такими же антипси-
хотическим и антидепрес-
сивным свойствами, — го-
ворит фармацевт.

Оксана МАСТЮГИНА

Дефицита 
препаратов нет
На аптечных полках в достатке как импортных, 
так и отечественных медикаментов

В столице действует пи-
лотный проект: горожане 
имеют возможность полу-
чить льготные лекарства 
по электронным рецеп-
там не только в аптеках 
Депздрава, но и в коммер-
ческих аптечных точках. 

— К проекту присо-
единились уже более 
350 частных аптек. При 
этом важно, что горожа-
не могут выбрать препа-
рат конкретного произ-
водителя и доплатить 
лишь разницу в цене. Та-
ким образом можно сэко-
номить от 10 до 50% сто-
имости. Мы видим, что 
жители столицы оцени-
ли новшество: 30% пред-
почитают взять препарат 
привычного производи-
теля с доплатой. В общей 
сложности москвичи ото-
варили в коммерческих 
аптеках более 3 тысяч 
электронных рецептов, 
— рассказала вице-мэр 
Анастасия Ракова. 

Для получения препа-
рата необходимо просто 
предъявить QR-код элект-
ронного рецепта, напри-
мер на экране мобильно-
го телефона.

О возможности для ком-
мерческих аптек и аптеч-
ных сетей стать участни-
ками системы льготного 
лекарственного обеспе-
чения было заявлено в ян-
варе этого года. Условия 
для этого сделали мак-
симально прозрачными. 
Аптечной организации 
необходимо иметь дей-
ствующую лицензию на 
осуществление фармацев-
тической деятельности в 
Москве и подключиться к 
Единой медицинской ин-
формационно-аналитиче-
ской системе. У организа-
ции не должно быть про-

блем с законом, например 
проверок, проводимых за 
нарушение действующего 
законодательства, адми-
нистративных либо уго-
ловных дел, процедур бан-
кротства и других.

Кроме того, необходи-
мо ежедневно обеспечи-
вать наличие препаратов 
в своих аптеках и переда-
вать сведения об их нали-
чии и реализации в рам-
ках обслуживания элект-
ронных рецептов в систе-
му ЕМИАС. Компенсация 
стоимости лекарственных 
средств, отпущенных по 
льготным рецептам, ком-
мерческим аптечным 
предприятиям осущест-
вляется за счёт средств го-
родского бюджета.

Список коммерческих 
аптек, в которых мож-
но бесплатно получить 
лекарства по льготному 
электронному рецепту, 
размещён на сайте Де-
партамента здравоохра-
нения г. Москвы https://
mosgorzdrav.ru/recept, в 
электронной медкарте в 
разделе «Мои рецепты» 
на портале mos.ru, в мо-
бильном приложении 
 ЕМИАС.ИНФО и в ин-
формационном киоске 
поликлиники. 

Также в электронной 
медкарте пациент может 
просмотреть все действу-
ющие выписанные ему 
рецепты. Если же у па-
циента нет возможности 
просмотреть электрон-
ный рецепт в медкарте 
в онлайн-режиме, то он 
может сделать это в ин-
формационном киоске 
поликлиники, где также 
есть возможность распе-
чатать QR-код электрон-
ного льготного рецепта.

Игорь СМИРНОВ 

Москвичи оценили 
удобство получения 
льготных лекарств 
в коммерческих 
аптеках

ЛЕКАРСТВА 
ПОДВОЗЯТ 

РЕГУЛЯРНО, 
ОЧЕРЕДЕЙ 
В АПТЕКАХ 

ВАО НЕТ

В аптеке на 1-й Парковой представлены все линейки препаратов
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Столкнулся 
с мотоциклом 
на Лениногорской

23 июня в 22.30 води-
тель автомобиля «Дэу Ма-
тиз» ехал по Лениногорской 
улице. У дома 26 стал пово-
рачивать налево во двор. 
Но при манёвре не занял 
крайнее левое положение на 
проезжей части и столкнул-
ся с мотоциклом, ехавшим 
в попутном направлении. 
Скорая помощь увезла его 
в больницу с травмой таза. 

Задела на обочине 
МКАД «Ситроен»

24 июня в четвёртом 
часу дня на МКАД 21-лет-
няя женщина столкнулась 
на машине «Форд Фиеста» 
с автомобилем «Ситро-
ен». «Ситроен» остановил-
ся на обочине, чтобы поса-
дить пассажиров. Владе-
лица машины «Форд Фие-
ста», проезжая рядом, не 
справилась с управлением 
и задела иномарку. В ава-
рии пострадала женщина, 
управлявшая «Фордом», — 
её увезли в больницу с тя-
жёлыми черепно-мозговы-
ми травмами. 

Пострадали 
из-за столкновения 
с бетонным блоком 
на МКАД

26 июня в третьем часу 
ночи на 1-м километре 
внутренней стороны МКАД 
37-летний водитель «Шко-
ды», не справившись с 
управлением, совершил 
наезд на бетонный блок. В 
аварии пострадали пасса-
жиры. 36-летнюю женщину 
и 38-летнего мужчину увез-
ли в больницу с ушибами 
грудной клетки.

На шоссе 
Энтузиастов 
столкнулись 
три машины

27 июня в час дня у 
дома 56 на шоссе Энтузиа-
стов столкнулись три авто. 
46-летний водитель такси не 
выбрал нужную дистанцию 
и столкнулся с «Хондой Ци-
вик», следовавшей впере-
ди. От удара иномарка от-
летела и задела «Ниссан», 
который был перед ней. В 
ДТП пострадала 55-летняя 
пассажирка такси. С трав-
мами головы её увезли в 
больницу. 

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

 У дома 7/32 на 
улице Ибрагимо-
ва появился но-

вый пешеходный переход. 
Как рассказали в пресс-
службе префектуры ВАО, 
«зебру» обустроили, пото-
му что рядом находится 
школа. Бывали случаи, 
когда дети перебегали до-
рогу, рискуя попасть под 
колёса. Теперь путь на уро-
ки и домой станет бе-
зопаснее. Что ещё сделали 
этим летом для пешеходов 
на дорогах округа, узнал 
коррес пондент «ВО».

Зелёный 
загорается 
через несколько 
секунд

На Носовихинском 
шоссе машин много 
даже воскресным утром. 
Местная жительница Та-
тьяна Труфанова вместе 
с мужем, сыном Ярос-
лавом и дочкой Алиной 
идёт на прогулку. Рядом 
с домом 27 на шоссе се-
мье нужно перей ти до-
рогу. На днях тут поста-
вили светофор. Татья-
на нажимает кнопку — 
через несколько секунд 
загорается зелёный свет. 
Машины останавливают-
ся, можно идти.

— Раньше здесь просто 
«зебра» была. А людей тут 
обычно много: на проти-
воположной стороне ста-
дион, рынок. Но машины 
притормаживали не всег-
да. Со светофором ста-
ло безопаснее. Для меня 

это важно: Алина и Ярос-
лав скоро пойдут в школу. 
И путь туда будет лежать 
как раз через переход, где 
поставили светофоры, — 
рассказывает Татьяна.

В светофор установи-
ли лампы нового образ-
ца. Теперь сигнал чётко 
видно даже на палящем 
солнце. Такие светофоры 
хорошо видны и пешехо-
дам, и водителям. 

По «зебре» 
пешком

Светофоры появились 
на переходе у дома 13 на 
улице Николая Старости-
на. Поставить их просили 
жители окрестных домов. 
По этому переходу люди 
идут на остановку обще-
ственного транспорта. 

Евгений Бондарев с 
Лухмановской улицы по 
выходным катается на ве-
лосипеде. Маршрут по-
ездки проходит через пе-
реход на улице Николая 
Старостина. Прошу его 
попозировать для фото-
съёмки. 

Евгений подходит к пе-
реходу — загорается зелё-
ный. Машины приторма-

живают. Велосипед Евге-
ний ведёт рядом с собой, 
ведь ехать на нём по «зе-
бре» запрещено Правила-
ми дорожного движения.

На очереди — 
переход 
на Открытом 
шоссе

Светофор установили 
на перекрёстке Измай-
ловского шоссе и Измай-
ловского Вала. Здесь по-
явился безопасный пере-
ход между Семёновским 
парком и одноимённым 
сквером. 

Регулируемым стал пе-
реход на пересечении Зе-
лёного проспекта и 2-го 
проспекта Новогирее-
ва. По этому переходу 
люди идут к районно-
му центру «Киргизия», а 
также к расположенно-
му по соседству торгово-
му центру. Также свето-
форы поставили на пе-
рекрёстках Косинской 
улицы и улицы Молда-
гуловой, а ещё у дома 11, 
корп. 1, на Свободном 
проспекте. 

В ближайшее время 
более безопасным ста-
нет переход у дома 8 на 
Открытом шоссе. Пеше-
ходов здесь  всегда много: 
рядом находится центр 
гос услуг «Мои докумен-
ты». По просьбам жите-
лей на переходе ставят 
светофоры. Подключить 
их планируют до конца 
осени. 

Роман НЕКРАСОВ 

НА ПЕРЕХОДАХ ВАО СТАВЯТ 
НОВЫЕ МОДЕЛИ СВЕТОФОРОВ

СИГНАЛ 
ЧЁТКИЙ 
ДАЖЕ 

НА ПАЛЯЩЕМ 
СОЛНЦЕ

Они хорошо видны и пешеходам, и водителям

Все подъёмники на строящейся 
станции Большой кольцевой ли-
нии в районе Сокольники смон-
тированы. Об этом сообщил за-
меститель мэра Москвы Андрей 
Бочкарёв. 

— Всего на станции будут рабо-
тать 16 эскалаторов с высотой 
подъёма от 7,4 до 15 метров, — 
сказал он. 

По словам Бочкарёва, завер-
шить испытания всех подъёмни-
ков планируют к концу лета. 

Как напомнил заместитель мэра, 
у новой станции «Сокольники» 
Большого кольца будет два под-

земных вестибюля. Через вести-
бюль №1 пассажиры смогут перей-
ти на станцию «красной» ветки ме-
тро и выйти на Русаковскую улицу, 
а из вестибюля №2 — на Песочную 
аллею и к парку «Сокольники».

Сейчас на станции рабочие уже 
приступили к облицовке стен, от-
делывают платформу и собирают 
панно на потолке. 

Новые «Сокольники» войдут 
в состав юго-восточного участ-
ка Большой кольцевой линии. От-
крыть движение здесь планируют 
уже в этом году. 

Андрей ТОМЦЕВ

На станции БКЛ «Сокольники» 
установили все эскалаторы

Один из новых светофоров установили на пешеходном переходе 
на улице Николая Старостина
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Центр экспертиз, исследований 
и испытаний в строительстве был 
создан в 2012 году и провёл уже бо-
лее полутора сотен проверок каче-
ства на стройплощадках города. 
Специалисты центра отметили, 
что нарушений стало значитель-
но меньше. Об этом рассказал ди-
ректор организации Виктор Его-
ров на пресс-конференции в ин-
формационном центре Правитель-
ства Москвы. 

— Ещё в 2012 году наши специа-
листы фиксировали на 70% строй-
площадок нарушения технологии 
и качества материалов. В прошлом 
году такие случаи были выявлены 

только во время 30% проверок, — 
отметил Егоров. 

Руководитель центра рассказал, 
как с помощью спецприборов вы-
являются недостатки в качестве 
железобетона, сварных соедине-
ний, кровли, стяжке полов. 

— Особое внимание уделяем 
оценке качества домов по програм-
ме реновации. С начала года мы 
провели проверки на 125 таких но-
востройках. Нарушений ни по ка-
честву строительных работ, ни по 
качеству отделки почти нет, — от-
метил руководитель центра. 

Евгений 
БАКИН

Количество нарушений на стройках 
Москвы сократилось почти в два раза
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 В конце прошлой 
и начале этой не-
дели ритм жизни в 

столице задавала жара. По-
недельник побил все рекор-
ды: столбик термометра 
поднялся выше 33 градусов. 

Никаких 
привкусов

Полдень, но в парке «Со-
кольники» многолюдно. 
Все скамейки в тени за-
няты. Ребятня резвится у 
фонтанов. Да и родители не 
прочь подставить руки под 
освежающие струи. Вода в 
бутылках идёт нарасхват 
несмотря на кусающиеся 
цены. По словам продав-
щицы, торгующей прохла-
дительными напитками в 
одной из палаток, бутылка 
ёмкостью 0,33 литра стоит 
130 рублей.

Хотя зачем платить, если 
в парке установлены питье-
вые фонтанчики? Попила из 
того, что рядом с централь-
ным входом: никаких при-
вкусов. Похоже, вода дей-
ствительно очищена фильт-
ром, как заявлено. Приятно, 
что не нужно сильно накло-
няться. Нажал на кнопку, и 
струя бьёт прямо в рот: удоб-
но и гигиенично. 

Студентка Высшей шко-
лы экономики Екатерина 
Сорокина приехала в парк 
покататься на скейте. 

— Вода не хуже, чем в бу-
тылке, — говорит она, по-
пробовав. — Зато как эко-

номно! Особенно для тех, 
кто решил провести в пар-
ке весь день.

Бесплатно попить можно 
ещё у центрального фонта-
на, на Большом круге, возле 
главной клумбы, в парке ат-
тракционов, близ эстрады 
«Веранда танцев», Золото-
го и Большого Путяевско-
го прудов.

— По результатам лабора-
торного контроля питьевая 
вода в фонтанчиках соот-
ветствует гигиеническим 
нормативам, — успокоила 
всех сомневающихся глав-
ный санитарный врач ВАО 
Маргарита Ермоленко.

Работают кулер 
и кондиционер

С наступлением жары за-
работали и комнаты про-
хлады в территориальных 
центрах соцобслуживания.

— У нас кондиционера-
ми и кулерами с холодной 
водой оборудованы поме-
щения на 8 и 10 человек. 
Прийти попить и посидеть 
в прохладе могут все жела-
ющие каждый день с девя-
ти утра до девяти вечера, 
— рассказала заместитель 
директора по социальной 
работе ТЦСО «Вешняки» 
на Реутовской, 6а, Татья-
на Домбровская. 

В центре работают теле-
визор и библиотека. 

— В жару я всегда ста-
раюсь больше пить, ношу 
головной убор и светлую 

одежду. И конечно, прихо-
жу сюда. Прекрасно, что в 
«комнатах прохлады» по-
жилые могут не только пе-
реждать зной, но и нескуч-
но провести время, — де-
лится Любовь Тозлиян со 
Снайперской улицы.

Главный санитарный врач 
ВАО напомнила о необхо-
димости соблюдения гиги-
енических норм. У аппара-
та всегда должна быть одно-
разовая посуда и стоять ём-
кость для использованных 
стаканчиков, кулер необ-
ходимо регулярно чистить, 

а бутилирован-
ную воду хра-
нить правильно 
— вдали от ис-
точников света, 
тепла, на специ-
альных поддонах 
при температуре 22 градуса.

Полный список ТЦСО 
можно посмотреть на сай-
те dszn.ru.

Будет жарко
Как сообщили в пресс-

службе Дептранса, с суббо-
ты по понедельник на стан-

циях метро и МЦК пасса-
жирам бесплатно раздали 
больше 13 тысяч бутылок 
воды. А городские службы 
из-за жары чаще поливают 
дороги и проводят аэрацию 
воздуха. В такие дни требу-
ется также особый уход за 
растениями. Их поливают 
вечером и ночью.

По прогнозам синопти-

ков, с этой пятницы тем-
пература в столице вновь 
поднимется. Ночью про-
гнозируют от 12 до 17 гра-
дусов, днём — уже до 29 
градусов. 

— В жару не пейте из не-
известных источников, не 
находитесь долгое время на 
солнце, но и не проводите 
его в сильно охлаждённом 
помещении, носите голов-
ной убор, соблюдайте пи-
тьевой режим, — рекомен-
дует Маргарита Ермоленко.

Оксана 
МАСТЮГИНА

СПАСТИСЬ 
ОТ ЖАРЫ
Корреспондент «ВО» выяснила, 
где в округе укрыться от зноя 

ИЗ ФОНТАНЧИКОВ 
В ПАРКАХ 

ПИТЬ МОЖНО

В 1-м филиале детской 
поликлиники №52 на 
улице Матросская Ти-
шина состоялся обще-
ственный совет. На нём 
врачи и родители паци-
ентов обсудили систему 
ценностей, от которых за-
висит успешное лечение. 
Они звучат так: пациенто-
ориентированность, про-
фессионализм, доброже-
лательность, командная 
работа, доверие, уваже-

ние. О соответствующем 
отношении мы попроси-
ли и наших посетителей. 
Родители пациентов со 
своей стороны с радостью 
поддержали нововведения 
и согласились взаимодей-
ствовать именно в таком 
ключе: подробно описы-
вать врачу симптомы, до-
верять профессионализ-
му и опыту врачей, следо-
вать всем рекомендациям, 
записываться на приём и 

приходить вовремя, а при 
изменении планов заранее 
отменять запись.

По мнению врача педи-
атра Наталии Жуковой, 
открытый диалог дал хо-
рошие результаты.

— Уже можно говорить 
о заметном улучшении 
атмосферы в нашей по-
ликлинике. И родите-
ли пациентов, и меди-
цинский персонал стали 
дружелюбнее. Всё мень-

ше ситуаций, которые 
могут вызвать недоволь-
ство. Например, появив-
шиеся после капитально-
го ремонта электронные 
табло показывают паци-
ентам время, оставшее-
ся до начала приёма. Это 
очень удобно: родители 
могут спокойно находить-
ся в зоне ожидания, зани-
маться с ребёнком в игро-
вой зоне, — говорит Ната-
лия Жукова.

Также она отметила, что 
цветовая гамма обновлён-
ного интерьера помещений 
в светло-зелёных тонах ра-
дует глаз, что тоже влияет 
на настроение людей.

Ещё одно новшество 
по новому московскому 
стандарту — это админи-
страторы, которые встре-
чают посетителей и по-
могают им сориентиро-
ваться. 

1-й филиал детской по-

ликлиники №52 работа-
ет по новому московскому 
стандарту менее года. Фи-
лиал открылся после ка-
питального ремонта в ок-
тябре 2021 года. Лечебное 
учреждение оснастили со-
временным цифровым ди-
агностическим оборудова-
нием. После перепланиров-
ки помещения кабинетов 
стали удобнее, а зоны ожи-
дания светлее и просторнее. 

Вера КАЗАНСКАЯ

В детской поликлинике в Сокольниках врачи и пациенты 
создают дружелюбную атмосферу
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 Предприниматель 
Дмитрий Усков ра-
ботает в Измайло-

ве. А в свободное время во-
зит гуманитарную помощь 
в Донбасс. Чаще всего это 
медикаменты и средства ре-
абилитации для больниц и 
госпиталей Донецка и Лу-
ганска. Мы связались с 
ним, когда он был уже на 
пути в Ростов-на-Дону, че-
рез который пролегает 
маршрут на Донецк. 

Требуются 
безрецептурные 
лекарства

— Мы закупаем самые 
обычные безрецептурные ле-
карства: от головной боли, 
от давления, сердечные пре-
параты, от желудочных рас-
стройств, — рассказал волон-
тёр. — Ещё больницы обыч-
но запрашивают капельницы 
и перевязочные материалы.

Также Дмитрий с едино-
мышленниками комплек-
тует и доставляет в Донбасс 
походные аптечки.

— В этих аптечках в ос-
новном кровоостанавлива-
ющие средства: жгуты, ге-
мостатики, также обезбо-
ливающие препараты. Та-
кие аптечки предназначены 
для оказания неотложной 
помощи пострадавшему, — 
поясняет Дмитрий.

Он закупает лекарства на 
свои средства, в сборе гу-
манитарного груза актив-
но участвуют его друзья и 
подписчики — Дмитрий ве-
дёт страницу  «ВКонтакте» 
и канал в Телеграме.

— Я постоянно на связи 
со своими товарищами в 
Донбассе. По их заявкам 
мы собираем и закупаем 
то, что нужно, — поясня-
ет волонтёр. — Как толь-
ко собирается достаточ-
ный объём, я везу груз по 
назначению.

Вода, консервы, 
крупы 
для Мариуполя

Посещая Донецк, Дми-
трий Усков обычно едет по-
том в Мариуполь: везёт бу-
тилированную воду, кон-
сервы, макароны, гречку, 

хлеб. Несмотря на то что 
город постепенно возвра-
щается к мирной жизни, 
множество людей продол-
жают нуждаться в самом 
необходимом.

— В центре города уже 
подметают улицы, сгреба-
ют мусор в кучи. Стучат мо-
лотки: люди заколачива-
ют дыры в стенах домов и в 
выбитых окнах, — расска-
зывает Дмитрий. — Где-то 
лежат поваленные столбы, 
много деревьев, сломанных 

от прямых попаданий. Ас-
фальт на дороге весь посе-
чён осколками. И полная 
разруха на окраинах.

Багажника 
не хватает

Дмитрий возит гумани-
тарную помощь, набивая 
до предела багажник своего 
«Ниссана». Однако объём 
груза быстро растёт.

— Нужна машина поболь-
ше, например минивэн, спо-

собный выполнять самые 
разные задачи — от достав-
ки крупного груза, скажем 
генераторов, которые очень 
нужны на освобождённых 
территориях, где нет элек-
тричества, до вывоза на об-
ратном пути мирных людей, 
желающих эвакуироваться.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Контакты для желающих 
помочь жителям Донбасса: 
t.me/tactical_13, 
vk.com/uskov_d

Предприниматель из Измайлова 
возит медикаменты в Донбасс

ВОЛОНТЁРУ НУЖНА 
МАШИНА ПОБОЛЬШЕ, 

ЧТОБЫ ДОСТАВЛЯТЬ ГРУЗЫ 
И ВЫВОЗИТЬ ЛЮДЕЙ

В этой работе ему может помочь любой желающий

В прошлом номере наша 
газета написа ла о том, 
как благотворительная 
организаци я помогает 
выпускнице московско-
го детдома Ане обустро-
ить свою первую кварти-
ру на Кирпичной улице. 
Координатор волонтёров 
Светлана Шутилина по-
просила читателей поде-
литься с девушкой и дру-
гими подшефными сиро-
тами бытовой техникой, 
мебелью, посудой. По её 
словам, просьбу поддер-
жали больше десятка жи-

телей округа. Сбор про-
должается.

— Первым написал Евге-
ний с Первомайской ули-
цы. Он встретился с Аней и 
передал ей чашки, кастрю-
лю, постельное бельё и по-
лотенца. И самое главное 
— новый электрочайник! 
— говорит Светлана.

Подарить ребятам пред-
меты быта готовы многие 
жители округа. Например, 
Маргарита с 3-й Рыбинской 
улицы — набор кастрюль, 
постельное бельё. А Татья-
на Ивановна с Уссурийской 

улицы недавно купила себе 
настольный духовой шкаф, 
который заменил ей микро-
волновку.

— Думала, кому бы отдать 
исправную ещё технику, а 
тут как раз ваша статья. Ре-
шила пристроить заодно 
и мультиварку. Почти ею 
не пользовалась. Куда мне 
одной 5 литров каши или 
супа? А молодёжи — в са-
мый раз, — улыбается она.

Ане ещё нужны карниз 
и плотные шторы, комод, 
стойка или компактный 
шкаф для одежды, холо-

дильник, стиральная ма-
шина, утюг, гладильная 
доска, сушилка для бе-
лья. Для девяти других 
подопечных примут бы-
товую технику, мебель, 
комплекты постельного 
белья, полотенец, штор, 
посуды. Важно, чтобы все 
вещи были в хорошем со-
стоянии.

По всем вопросам пи-
шите Светлане в мессенд-
жер по тел. 8-906-031-0563. 
Страница организации: 
vk.com/club172513063.

Оксана МАСТЮГИНА

После публикации в «ВО» желающих поделиться 
вещами с сиротами стало больше

С 27 июня по 11 июля 
благотворительный про-
ект «Благодарный шкаф» 
и бизнес-центр «Кусково» 
проводят акцию по сбору 
мужской и женской одеж-
ды и обуви, постельного 
белья и полотенец.

— Можно приносить 
вещи, бывшие в употреб-
лении, но чистые. После 
сортировки мы отправим 
их в дома престарелых в 
городе Видное и в дерев-
не Белозерки, — расска-
зали в бизнес-центре. — 

Также желающие могут 
приобрести и пожертво-
вать для престарелых лю-
дей мыло, шампунь, сти-
ральный порошок, одно-
разовые пелёнки, подгуз-
ники.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Приём вещей ведётся по 
адресу: ул. Кусковская, 
20а, офис Г305, этаж 3. 
Понедельник — пятница с 
10.00 до 12.00. Сайт проекта 
«Благодарный шкаф»: 
bf-skaf.ru

На Кусковской примут одежду, 
обувь и средства гигиены 
для домов престарелых

Дмитрий Усков в основном доставляет лекарства в больницы 
и госпитали Донецка, Луганска и Мариуполя

По заявкам своих товарищей в Донбассе волонтёр закупает то, что нужно, 
и везёт гуманитарный груз по назначению
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 Сотрудники поли-
ции за держа ли 
группу мужчин, 

которые содержали притон 
в одном из домов на улице 
Девятая Рота. Услугами 
притона желающие могли 
пользоваться практически 
круглосуточно. Подробно-
сти выясняла корреспон-
дент «ВО».

Соседи что-то 
подозревали

Для жителей района 
Преображенское появ-
ление новых жильцов в 
одном из частных домов 
на улице Девятая Рота не 
прошло незамеченным. 
Практически сразу по-
сле того, как они въехали 
в квартиру, по этому адре-
су стали приезжать много-
численные гости, иногда 
на 10 машинах в день. В 
окнах до утра горел свет, 
люди приходили и уходи-
ли и днём, и ночью. Через 
некоторое время жителей 
дома вся эта возня насто-
рожила. 

— Жалобы от жителей 
района стали поступать в 
полицию округа, — расска-
зала руководитель пресс-
службы УВД по ВАО Ольга 
Егорова. — Было принято 
решение сначала понаблю-
дать за домом. 

Полиция 
прикрыла 
«лавочку»

Оперативники быстро 
поняли: в доме оказывают 
интимные услуги. Опера-
тивники приняли решение 

совершить «контрольную 
закупку». Сотрудник поли-
ции проник в дом под ви-
дом клиента. Его провели 
в гостиную, где он увидел 
нескольких девушек. По-
лицейский представился и 
попросил предъявить доку-

менты. Полуодетые женщи-
ны запаниковали и начали 
в спешке хватать свои вещи, 
некоторые закрывали лица 
руками, а две попытались 
проскочить за дверь. В этот 
момент в дом зашли ещё не-
сколько сотрудников поли-
ции и всю группу проводи-
ли к полицейской машине. 
Как выяснилось, открыли 
заведение двое мужчин 26 
и 27 лет. В «штате» числи-

лись семь женщин — от 27 
до 33 лет, клиентов искали 
посредством сарафанно-
го радио. 

— Один из организато-
ров взял на себя роль ад-
министратора, — расска-
зали в полиции округа. — 
Когда клиент приходил, 
он получал с него деньги 
за  услуги. Другой работал 
охранником. 

Маскируются 
под массажные 
салоны

Как сообщила Ольга Его-
рова, в нашем округе по-
добных заведений за по-
следнее время стало зна-
чительно меньше. 

— Иногда заведения, ко-
торые специализируются 
на оказании интимных ус-
луг, маскируются под мас-
сажные салоны, а клиен-
тов набирают, создавая ре-
кламные сайты, — говорит 
руководитель пресс-службы 
УВД по ВАО. — Подобный 
вид деятельности незако-
нен. Организаторы могут 
получить наказание в виде 
лишения свободы до 10 лет. 
Сейчас оба подозреваемых 
в организации притона на-
ходятся под стражей, а жен-
щины оштрафованы. След-
ствие продолжается. 

Ирма КОТИЯР 

КЛИЕНТОВ ПОСТАВЛЯЛО 
САРАФАННОЕ РАДИО

БЕЗОПАСНОСТЬ

В Новогирееве 
изъяли крупную 
партию героина

Сотрудники патруль-
ной службы ОМВД по 
району Новогиреево 
остановили на Союзном 
проспекте мужчину для 
проверки документов. 
Он заметно нервничал. 
Его досмотрели и обна-
ружили 25 свёртков с бе-
лым порошком. Мужчи-
ну задержали, эксперты 
установили, что изъятое 
вещество — героин ве-
сом более 50 граммов. 
В отношении мужчины 
возбуждено уголовное 
дело по статье «незакон-
ные производство, сбыт 
или пересылка наркоти-
ческих средств». 

Убийца матери 
из Измайлова 
признал вину

Следс твие  хода -
тайствует об аресте 
33-летнего жителя на-
шего округа, который 
признался в убийстве 
своей 62-летней мате-
ри. Женщину нашли в 
её квартире в доме на 
Никитинской улице. За-
держанный объяснил 
свой поступок «множе-
ством финансовых обя-
зательств». Мужчину 
будут судить по статье 
«убийство», предусма-
тривающей до 20 лет ли-
шения свободы. 

Ирма 
КОТИЯР 

ПРОИСШЕСТВИЯ Организаторам притона 
светит большой срок
В Преображенском полицейские закрыли заведение 
оказывавшее интимные услуги

– А если это подпольный интим-салон?
— Тогда мы им такой массаж устроим — на всю оставшуюся 
жизнь запомнят!
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 В социальных се-
тях жители актив-
но обсуждают ре-

стораны быстрого питания 
«Вкусно — и точка». «На-
чинки в бургерах стало 
меньше», — пишут одни. 
«Всё точно так же, тот же 
вкус знакомой картошки 
фри, котлет и соусов», — 
считают другие. Что, кро-
ме названия, изменилось в 
ресторанах бывшего Мак-
доналдса?

Ажиотаж 
не спадает

В ресторане «Вкусно — 
и точка» на Щёлковском 
шоссе в Северном Из-
майлове все столики за-
няты. Возле терминалов 
для самостоятельных за-
казов, как и возле обыч-
ных касс, — очереди. Но-
вого названия кафе не на-
хожу: вывески ещё не гото-
вы. А прежняя атрибутика 
Макдоналдса убрана. 

Даже на упаковках с соусом 
старый логотип закрашен 
чёрным маркером. Это от-
мечает молодой человек, за-
бирая свой заказ у стойки.

— Наверное, соусов на 
складах осталось много. Не 
пропадать же добру! — го-
ворит он.

Пока жду своей очере-
ди, замечаю женщину, ко-
торая записывает видео на 
мобильный телефон. 

— Меню стало поскром-
нее, но цены, по-моему, не 
выросли, — объясняет она 
какому-то виртуальному 
собеседнику.

Знакомимся — и оказы-
вается, что 63-летняя Ири-
на Никольская делает ви-
деозаметки для своих под-
писчиков «ВКонтакте». А 
ещё покажет видео друзьям 
из разных стран и городов 
в совместных чатах.

— Расскажу им, что все 
трудности можно решить. 

Ушёл один ресторатор 
— на его место при-

шёл другой, — го-
ворит Ирина.

«Биг Тейсти» 
вернулся 
под другим 
именем

Тем временем подходит 
моя очередь. Заказываю 
комбо-набор с картош-
кой фри, напитком и бур-
гером с рыбной котлетой.

— Теперь он называ-
ется не «Филе-о-фиш», 
а «Фиш бургер». Но ре-
цептура осталась та же 
и рыбное филе нам при-
ходит от того же постав-
щика, — объясняет мне 
работница кассы Ели-
завета. 

Из меню исчезли салаты, 
роллы с креветками и дет-
ские наборы с игрушкой 
внутри. Однако с 25 июня 
вернулась самая обсужда-
емая позиция — большой 
бургер по рецепту «Биг 
Тейсти». 

— Теперь он называет-
ся «Биг Спешиал» и стоит 
пока значительно дешевле, 
чем прежде, — 199 рублей, 
— уточняет кассир.

Нет больше в меню мор-
ковных палочек и яблочных 
долек. Но появилось яблоч-
ное пюре. Беру и его, чтобы 
попробовать. А ещё прихва-
тываю молочный коктейль. 
Всё вместе выходит на сум-
му 449 рублей.

Набирают 
сотрудников

Яблочное пюре оказалось 
упаковкой детского пита-
ния «Агуша». А бургер и 
картошка такие же вкус-
ные и ничем не отличают-
ся от прежних. А вот кок-
тейль мне выдать забыли. 
Работница Майя у стойки 
выдачи извиняется. 

— Иногда путаемся с не-
привычки: в это кафе нас 
собрали из разных рестора-
нов, пока не наберут свою 
команду, — говорит она.

К слову, принять на ра-
боту новых сотрудников в 
сеть ресторанов быстрого 
питания «Вкусно — и точ-
ка» теперь помогают в цент-
рах «Моя работа». Об этом 
сообщает портал mos.ru.

Анастасия ШУРКАЕВА

Большой бургер вернулся

НОВАЯ СЕТЬ 
ОБЩЕПИТА 

СОХРАНИЛА 
ПРЕЖНИХ 

ПОСТАВЩИКОВ 
ПРОДУКТОВ

Корреспондент «ВО» оценила меню ресторана «Вкусно — и точка» 

Рестораны 
новой сети в ВАО 

Пока они открылись в 
четырёх районах нашего 
округа: в Новогирееве, Се-
верном Измайлове, Соко-
линой Горе и Сокольниках. 
Вот их адреса: 

 Свободный просп., 35б; 
 Щёлковское ш., 2/1, 
стр. 1;

 Большая Семёновская 
ул., 26; 

 Русаковская ул., 26

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

Во дворе 
на Большой 
Черкизовской 
поставили новый 
теннисный стол

Прошу поменять нам 
теннисный стол. Ста-

рый — фанерный, много раз 
перекрашенный, со сколами. 
Новый стол желательно по-
ставить без металлической 
сетки: о неё часто ломаются 
шарики. Мы здесь проводим 
турниры со своей сеткой. 

Анастасия,
ул. Большая Черкизовская, 

22, корп. 7

Сейчас у дома на Большой 
Черкизовской уже стоит но-
вый теннисный стол. 

— В связи с просьбой жи-
тельницы стол не стали 
укомплектовывать металли-
ческой сеткой. Также наши 
работники обновили резино-
вое покрытие на площадке, 
— ответили в «Жилищнике».

Наталья ЛОМЖЕВА

ГБУ «Жилищник района 
Преображенское»: 
ул. Знаменская, 23, 
тел. (499) 161-5397.
Эл. почта: 1615397@mail.ru

ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
(499) 647-6831Ар
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Ответы на судоку
НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ 

(499) 647-6828

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

NEWSVOSTOK.RU
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Стендап с каждым годом 
становится всё популяр-
нее, особенно в молодёж-

ной среде. А работающие в этом 
жанре комики всё чаще собира-
ют полные залы. О том, чем стен-
дап-выступление отличается от 
традиционного эстрадного мо-
нолога и почему этот жанр так 
быстро набирает обороты, «ВО» 
рассказал стенд ап-комик Алек-
сандр Быков с улицы Стромын-
ки. Он часто выступает в клубах 
нашего округа, а недав-
но прошёл кастинг 
Stand UP Лиги на улице 
Короленко в Сокольни-
ках. 

Саша Рыжий
Александру 23 года, 

и он сразу бросается в 
глаза своей необычной 
внешностью. За цвет во-
лос друзья прозвали его 
Рыжим, а он это прозвище 
взял на вооружение и сделал сво-
им сценическим псевдонимом — 
Саша Рыжий. Александр окончил 
Самарский университет по спе-
циальности «программист». Два 
года назад приехал в Москву и 
устроился работать в школу учи-
телем информатики. После рабо-
ты ходил в стендап-клубы на вы-
ступления комиков и вспоминал, 
как в детстве играл в школьной 
команде КВН, а в университете 
участвовал в студенческом театре 
эстрадных миниатюр. 

— Меня это так увлекло, что в 
какой-то момент понял, что тоже 
хочу на сцену, и договорился с од-
ним из клубов о выступлении, — 
говорит Александр.

Первым 
стендапером был 
Задорнов

По словам Александра, стендап 
пришёл к нам из Америки, а стал 
популярным благодаря проекту 
канала ТНТ Comedy Club. Однако 
многие люди до сих пор путают 
его с другими комическими жан-
рами, например с юмористиче-
ским монологом, популярным 
у нас со времён СССР. 

— Из известных сатириков бли-
же всех к стендапу был Михаил 
Задорнов. Он в отличие от мно-
гих своих коллег на сцене не вхо-
дил в чей-то образ, а рассказывал 
о том, что его реально волнова-

ло, и работал с залом. В этом и 
есть главное отличие стендапа, 
— объясняет Александр. — Ча-
сто стендап-комик может шу-
тить даже на серьёзные и лич-
ные темы. 

Главное, чтобы 
приняла публика

Сейчас попробовать стать стен-
дапером может любой желающий. 
В Москве есть множество специ-
ализированных кафе и клубов 
для выступлений.

— Новичок должен придумать 
трёхминутный монолог, приве-
сти на своё выступление двух го-
стей или заплатить 400 рублей. 
Комики с опытом могут высту-

пать бесплатно. Но есть и глав-
ное условие для всех: публика 
должна тебя принимать, — го-
ворит Быков.

Первой темой для своего высту-
пления он выбрал самую близкую 
для себя — переезд провинциаль-
ного парня в столицу.

— Мне тогда в Москве очень 
многое казалось странным — на-
пример, то, что здесь в транспор-
те чуть ли не все пассажиры поль-
зуются карточкой «Тройка». У нас 
в Самаре до сих пор работают жи-
вые кондукторы, которые прода-
ют билеты, — делится Александр 
и признаётся, что его выступле-
ния не сразу проходили гладко — к 
примеру, шутку о «Тройке» и кон-
дукторах воспринял только один 
мужчина: хохотал и аплодировал. 
Все остальные угрюмо молчали. Но 
Саша вышел из положения. 

— Я обратился к нему. Говорю: 
«А ведь есть в зале человек, кото-
рому это близко! Вы не из Сама-
ры случайно? Или в вашем горо-
де в автобусах тоже не валидато-
ры, а динозавры-кондукторы?» 
Остальные зрители сразу вклю-
чились, засмеялись. С публикой 
работать очень важно, — отмеча-
ет Александр.

Сейчас, после участия в ка-
стинге, Саша Рыжий готовится 
к финалу турнира Stand UP  Лиги. 
Его победитель получит денеж-
ный приз и перейдёт в ранг опыт-
ных стендап-комиков, то есть у 
него появится возможность бес-
платно выступать в клубах и ба-
рах Москвы. Александр хоть всё 
ещё новичок в стендапе, надеет-
ся на победу.

Лия ЛЬВОВА
Фото автора

ПОПРОБОВАТЬ 
СТАТЬ 

СТЕНДАПЕРОМ 
СЕГОДНЯ 

МОЖЕТ ЛЮБОЙ 
ЖЕЛАЮЩИЙ

Программист 
переквалифицировался 
в стендап-комики

Александр Быков, 
прошедший кастинг 
Stand UP Лиги 
в Сокольниках, 
рассказывает о новом 
жанре комедийного 
искусства

За цвет волос друзья 
прозвали Александра Рыжим, 

он это прозвище сделал  
сценическим 

псевдонимом — 
Саша Рыжий

Подведены итоги про-
екта «Многонациональ-
ная победа-22». Около 
10 тысяч человек со всей 
страны прислали на этот 
конкурс свои семейные 
истории об участниках 
Великой Отечественной 
войны разных нацио-
нальностей.

Как сообщил на це-
ремонии награждения 
победителей руководи-
тель Департамента на-
циональной политики и 

межрегио нальных связей 
г. Москвы Виталий Суч-
ков, жюри отобрало 300 
лучших рассказов. 77 са-
мых интересных из них 
(по числу лет, прошедших 
со Дня Победы) вошли в 
народной альманах «Не-
забытые истории Побе-
ды». Виталий Сучков до-
бавил, что самыми актив-
ными участниками кон-
курса стали москвичи.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Из 77 историй участников 
Великой Отечественной 
составят народный альманах

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-
ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ 

(499) 647-6828

НАШИ СОСЕДИ
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Анна Никитична — мать 
Николая в картине «Мо-
сква слезам не верит», 

сотрудница в лифте статучреж-
дения в «Служебном романе», 
соседка в «Не может быть!», про-
давщица в «Романсе о влюблён-
ных»,  гостья на «празднике жиз-
ни» в «Калине красной», член 
тиражной комиссии в «Зигзаге 
удаче»… Осенью этого года ис-
полняется 10 лет с тех пор, как 
не стало актрисы Валентины 
Ушаковой-Кочетковой (1925-
2012). Она родилась и выросла в 
Черкизове, похоронена на Пре-
ображенском кладбище. О коро-
леве эпизода, сыгравшей много 
небольших, но заметных ролей, 
рассказал её сын — киноопера-
тор, режиссёр-документалист 
Александр Кочетков.

«Запасной игрок» 
в Антарктиде

«Валя, сегодня наш кинотеатр 
«Пингвин» был полон, в сотый 
раз смотрели «Запасной игрок»… 
Александр Кочетков» — такая ра-
диограмма ушла в феврале 1956 
года с первой советской полярной 
станции в Антарктиде по адресу: 
Москва, Театр киноактёра, Ва-
лентине Ушаковой. Через неко-
торое время она ответила: «Доро-
гой Саша, сердечно благодарю за 
телеграмму…»

— Папа и мама были друзьями 
со ВГИКа, она училась на актёр-
ском, он — на операторском, — 
говорит Александр Кочетков. — 
Но понял, что влюблён, папа уже 
потом, в Антарктиде, куда поехал 
в командировку на год — сни-
мать строительство и начало ра-
боты первой полярной станции. 
Коробок с фильмами с Большой 
земли привезли всего 18, чаще 
всего крутили «Запасного игро-
ка» с Вициным, Кадочниковым, 
Бернесом — и молодой актрисой 
Валентиной Ушаковой.

Могла сниматься 
больше, 
но выбрала семью

Первые роли Ушаковой в кино 
были если не главными, то и не 
совсем маленькими — в «Мусорг-
ском», «Разных судьбах», «Зелё-
ных огнях», «Покорителях вер-
шин». Но с начала 1960-х эпи-
зоды с ней становятся всё более 
короткими.

— Думаю, причина в том, что 
появились мы с братом. Двое ма-
леньких детей, надо ими зани-
маться, отец всё время в команди-
ровках — какие могут быть съём-
ки. Были, конечно, бабушки, но 
поручать нас им полностью мама 
не хотела. Она могла бы снимать-
ся гораздо больше, но выбрала 
дом, детей.

Несколько раз, когда мальчиков 
не с кем было оставить, Валенти-
на брала их с собой на съёмки.

— Когда снимался фильм «Пре-
рванный отпуск», мы две недели 
плыли с ней на теплоходе, я даже 
в кадр попал.

Дом с садом 
в Черкизове

Детство и юность Валентины 
связаны с Преображенским.

— Она родилась в роддоме на 

Стромынке, у бабушки и дедуш-
ки был деревянный дом с боль-
шим яблоневым садом напротив 
стадиона «Локомотив», ближе к 
пруду и церкви.

Отец будущей актрисы Алек-
сей Иванович работал главным 
художником на шерстопрядиль-
ном комбинате им. Щербакова 
у метро «Семёновская». Приду-
мывал рисунки для ткани, из неё 
шились платья, в которых щего-
ляли модницы.

Трамвай во ВГИК
Школу Валентина закончила в 

1941 году. Как и все, копала око-
пы, тушила зажигательные бом-
бы и мечтала продолжить учёбу. 
В 1943 году поступила на био-
фак МГУ. Но через год поняла, 
что биология — это не её. Села на 
11-й трамвай, который и сейчас 

ходит из Сокольников до ВДНХ 
(тогда ВСХВ), и отвезла докумен-
ты во ВГИК, который вернулся 
из эвакуации.

О тех вступительных испыта-
ниях ходили легенды. Абитури-
ентам дали задание: красиво по-
вернуть голову и посмотреть в ка-
меру. Валентину приняли с пер-
вого взгляда.

— Мама училась на курсе Ва-
силия Ванина, после окончания 
служила в Театре-студии кино-
актёра.

Любила играть то, 
что ей близко

От больших киноэкспедиций 
Валентина отказывалась, ведь 
это означало отъезд на несколь-
ко месяцев.

— Поэтому, к примеру, в «Ка-
лине красной» у неё такой ма-

ленький эпизод. Первоначаль-
но Шукшин звал маму на более 
заметную роль, — продолжает 
Александр Кочетков. — А с ма-
ленькими ролями существовала 
такая система — каждый вечер, 
в шесть часов, актёры звонили 
на «Мосфильм» и спрашивали: 
«Не появилось ли для меня что-
нибудь?» Зарплата актёра зави-
села от ставки. Малоизвестные 
актёры получали, если не оши-
баюсь, 15 рублей за съёмочный 
день, известные, как мама, — 25, 
народные — 50.

Все, кто её знал, отмечали, что 
Валентина Алексеевна была очень 
скромным человеком. И обладала 
редким для артистов — и особен-
но артисток — качеством: будучи 
по-настоящему красивой, она не 
боялась возрастных ролей.

— Мама любила играть то, что 
ей близко. В том знаменитом эпи-
зоде в «Москва слезам не верит», 
где Анна Никитична встречает 
невесту, которую привёл сын, она 
сыграла совсем пожилую жен-
щину, хотя тогда ей было 54 года. 
Когда спрашивали, за счёт чего 
удалось это сделать так душевно, 
она отвечала, что просто играла 
свою маму — мою бабушку Евдо-
кию Яковлевну. И действительно, 
получилось очень похоже.

Марина МАКЕЕВА

Королева эпизода 
жила в Черкизове
Об актрисе Валентине Ушаковой-Кочетковой 
рассказал её сын-режиссёр

ПОСТУПИЛА 
НА БИОФАК МГУ, 

НО ЧЕРЕЗ ГОД 
БРОСИЛА

Кадр из фильма «Москва слезам не верит». С актёром Виктором Уральским Красавицу актрису многие режиссёры приглашали на главные роли, 
но она неизменно отказывалась. Фото начала 1950-х

Актриса с детьми Александром (слева) и Алексеем. Фото начала 1970-х
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Пляжный волей-
бол сегодня очень 
популярен. Одно 

из немногих мест в Мо-
скве, где можно бесплатно 
освоить этот вид спорта, 
— секция в спортивно-до-
суговом центре «Триумф» 
в районе Косино-Ухтом-
ский. Набор в неё идёт, 
 записавшись, можно сра-
зу выходить играть.

Сетки на ночь 
не убирают

— Мы играем и трени-
руемся практически каж-
дый день на Белом озере, 
тут есть две площадки, — 
рассказывает инструктор 
волейбольной секции цен-
тра «Триумф» Светлана Ку-
клева. — Тут очень чистый 
песок. Правда, сейчас мы 
ждём дождика, ведь в пляж-
ный волейбол играют боси-
ком, а песок в жару раска-
ляется и обжигает ноги до-
вольно чувствительно.

Тренируются на пло-
щадках не только воспи-
танники «Триумфа». Тут 
собираются и другие лю-
бители пляжного волей-
бола. Как рассказала Кук-
лева, сетки они на ночь не 
снимают, так что все же-
лающие свободно могут 
приходить и играть в лю-
бое удобное время. 

На турнирах 
часто побеждают

Спортсмены из «Три-
умфа» не просто играют 
в своё удовольствие, но и 
принимают участие в го-
родских любительских 
турнирах; выезжают в под-
московные города, при-
нимают у себя команды 
из области. И нередко за-
нимают призовые места.

— Жалко только, что 
лето у нас короткое, — го-
ворит Светлана Куклева. 

— Но и зимой мы без дела 
не сидим: играем в клас-
сический волейбол в зале, 
занимаемся ОФП.

Любовь 
встретила 
на площадке 

Сегодня в секции пляж-
ного волейбола занима-
ются около 100 человек, 
самому юному воспитан-
нику 12 лет, самому пожи-
лому 68 лет. Кстати, имен-
но в пожилом возрасте 
пляжный волейбол осо-

бенно полезен: при игре 
на песке происходит реа-
билитация суставов ног, 
снижаются артрозные и 
ревматические боли в ко-
ленях и голеностопах.

— А ещё наша секция 
не только спортклуб, но 
и клуб общения, — рас-
сказывает инструктор. — 
У нас многие знакомят-
ся и даже женятся, ведь в 
пляжном волейболе есть 
дисциплина «микст», где 
на поле пара: мужчина и 
женщина. И пара на поле 

нередко становится парой 
в жизни. Помню, пришла 
на занятия одинокая де-
вушка и именно в миксте 
встретила свою любовь. 

Алексей ТУМАНОВ

ГБУ «СДЦ «Триумф»: 
ул. Руднёвка, 12, 
тел. (499) 721-1381. 
Сайт: центртриумф.рф. 
Подробная инструкция, как 
записаться в секцию через 
специальную форму или 
через портал mos.ru, на сайте 
в разделе «Запись в кружки 
и секции». 

25 июня в спорткомп-
лексе «Лужники» состо-
ялся праздник — День 
московского спорта, ор-
ганизованный столич-

н ы м Депар тамен том 
спорта. Кроме москви-
чей, в празднике приня-
ли участие спортсмены из 
Красноярска, Белгоро-

да, Калининграда, Тулы, 
других городов. Взрос-
лые участники соревно-
вались в петанке (броса-
ние шаров) и в шахматах, 
школьников привлекли 
памп-трек и подиум для 
брейк-данса. Ну а малы-
ши с удовольствием го-
няли на велосипедах без 
педалей, так называемых 
беговелах.

Вите Воробьёву из рай-
она Сокольники 3,5 года, 
он уже умеет кататься не 
только на беговеле, но и 
на двухколёсном велоси-
педе. Его старшая сестра 
Ксюша предпочитает са-
мокат, а мама Мария и 
папа Владимир сопрово-
ждали каждого из детей 
на их площадках. 

— Сын попробовал свои 
силы на детском памп-
треке и остался очень до-

волен, — говорит Влади-
мир Воробьёв. 

Кроме любителей, на 
празднике присутствова-
ли титулованные спорт-
смены. Участников тур-
нира по боксу поддержи-
вал двукратный олим-
пийский чемпион Олег 
Саитов, а затем он сам 
принял участие в трени-
ровке под руководством 
олимпийской чемпион-
ки по фигурному катанию 
Алины Загитовой. 

На площадке для шах-
мат состоялся турнир, 
в котором участвовали 
гроссмейстеры Анатолий 
Карпов и Сергей Каря-
кин. На площадке кипе-
ли нешуточные страсти: 
каждый старался полу-
чить автограф шахмат-
ных звёзд.

Галина ПОГОДИНА

ДОСУГ

Ретротанцы 
в Новокосине

Арт-кластер 
«Восток» при-
глашает всех 
желающих на 
танцевальные 
ретровечера. Они будут 
проходить каждую среду 
в 18.30 до конца августа в 
парке «Жемчужина Ново-
косино» (вход со стороны 
Салтыковской улицы). Го-
сти смогут потанцевать под 
хиты советской эстрады. 

Участие бесплатное. 
Справки по тел. 
(495) 701-0870.

Архитектурная 
выставка 
в Измайлове

В  галерее 
«Измайлово» 
открылась вы-
ставка «Майон 
рузей. Измай-
лово 60-80-х: спорт, кино и 
новоселье». Она посвящена 
модернистской архитекту-
ре района Измайлово. По-
сетители увидят докумен-
тальные материалы, фото, 
реконструкции, объекты, 
живопись, мозаику, графи-
ку, а также марки и открыт-
ки архитектурной тематики. 

Выставка открыта до 
31 июля ежедневно, кро-
ме понедельника, с 11.00 
до 20.00.

Билеты: 100 рублей, 
льготный — 50 рублей.

Адрес: Измайловский 
пр., 4.

Наталья АНОХИНА

АФИША

В Лужниках отметили День спорта

Владимир и Мария Воробьёвы, их дети Виктор и Ксения 
остались очень довольны праздником

В Косино-Ухтомском работает 
уникальная секция пляжного волейбола 

Игры на Белом озере 

Знаменитый гроссмейстер Сергей Карякин раздавал автографы 

САМОМУ ЮНОМУ 
ВОСПИТАННИКУ 12 ЛЕТ, 

САМОМУ ПОЖИЛОМУ 68 ЛЕТ

Спортсмены из «Триумфа» нередко занимают призовые места 
на городских любительских турнирах
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СКАНВОРД

По горизонтали: Шапокляк. 
Зуб. Ректорат. Плакса. Натура. 
Смельчак. Поток. Детина. Игрек. 
Лом. Ракета. Пике. Енот. Ласа. 
Тварь. Альтист.

По вертикали: Транспарант. 
Титикака. Китель. Карабас. 
Гана. Оса. Пьедестал. Котел. 
Лек. Альт. Зарок. Чили. Ста-
нок. Битва. Камелот. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо запол-
нить пустые клет-
ки большого квадра-
та так, чтобы каждая 
строка, каждый стол-
бец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встре-
чается только один 
раз). Следует прове-
рить строки, столбцы 
и малые квад раты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных слу-
чаях можно каранда-
шом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 11

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

СУДОКУ

Питомцы Кожуховского муниципального
приюта ищут хозяев

В ДОБРЫЕ РУКИ

Новости Восточного округа теперь можно читать в мессенд-
жере Телеграм. Здесь будет пуб ликоваться информация из вы-
шедшего номера, а также заметки, только что написанные на-
шими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-по-
литическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью 
с интересными людьми, криминальная хроника, афиша досуга. 
Подписаться на наш канал «Газета «Восточный округ» — ново-
сти ВАО» можно по ссылке t.me/VO_news_VAO.

«Восточный округ» в Телеграме! 

Урсула
Трепетная, ласковая 

собачка, ей 4 года. Вы-
глядит и скачет, как ще-
ночек, и весит совсем 
как щеночек. Несколь-
ко опасается больших 
скоплений собак, но к 
людям всегда тянется с 
величайшей любовью!

В приюте также есть кошки, готовые переехать в новый дом. Все животные чипированы, 
здоровы, привиты, обработаны от паразитов. Если вы хотите обрести друга, обращайтесь по 
адресу: ул. Пехорская, 1б. Тел. 8-905-584-1239, Наталья. Фото предоставлены волонтёрами.

Ляля 
Лялечке 2 года, 

ласковая, любит 
посидеть на руч-
ках, почувство-
вать теплоту при-
косновения че-
ловеческих рук. 
Приезжайте зна-
комиться!

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ (499) 647-6828
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«Я ж иву в Измай ло-
ве. Очень люблю свой рай-
он и очень люблю Москву, 
— пишет Татьяна Зубова. — 
Теперь-то я уже Татьяна Сер-
геевна, однако «охоты к пере-
мене мест» не утратила. Ез-
дить, открывать для себя но-
вые места — только позови». 

Причём эти новые места 
вовсе не обязательно должны 
находиться за тридевять зе-
мель. Как правило, читатель-
ница совершает свои откры-
тия в черте столицы.

«Как узнала, что есть па-
мятник нашему легендар-
ному и любимому Муслиму 
Магомаеву, сразу решила, 
что надо его увидеть», — де-
лится Татьяна.

Памятник в сквере, но-
сящем имя певца, на пере-
сечении Вознесенского и 

Елисеевского переулков по-
явился в сентябре 2011 года. 
Место выбрали не случай-
но. Оно находится рядом с 
посольством Азербайджа-
на, неподалёку от дома, где 
жил народный артист. Авто-
ры монумента — скульптор 
Александр Рукавишников 
и архитектор Игорь Воскре-
сенский — хотели изобразить 
Магомаева печальным чело-
веком в возрасте, но вдова 
артиста Тамара Синявская 
настояла на том, чтобы пе-
вец предстал молодым, пол-
ным сил. 

«Очень хорошо, что Мус-
лима изобразили именно та-
ким, каким он запомнился 
нам, многочисленным по-
читателям его таланта, — пи-
шет Татьяна Зубова. — И те-
перь я вожу своих подруг на 
свидание с нашим любимым 
певцом».

Ваш «ВО»
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По Русаковской прогуливался 
мужчина с зеркалом наперевес 

Газета «Будни Сокольников» сообщила, что 
по Русаковской прогуливался совершенно 
голый мужчина. Перед собой на уровне жи-
вота он держал квадратное зеркало. Прохо-
жие не обращали на него никакого внимания. 
Да и он не смущался. Куда он направился 
дальше, после того как перешёл перекрё-
сток на Русаковской, неизвестно.

У жителя Северного Измайлова 
украли кошку редкой породы

Районная газета «Северное Измайло-
во» рассказала о неприятном инциденте, 
который произошёл с жителями района 
на днях. Неизвестные украли кошку пря-
мо из окна дома по адресу: 5-я Парковая 
ул., 54, корп. 3.

По словам хозяев кошки, ночью кто-то 
разрезал сетку на окне квартиры и выта-
щил кошку породы мейн-кун. Хозяева за-
метили пропажу утром. Они не знают, была 
эта «операция» спланирована заранее или 
воры случайно заметили в окне кошку, ко-
торая, кстати, даже не мяукнула.

В парке «Радуга» чомга 
стала многодетной мамой

Жители района Вешняки продолжают на-
блюдать за чомгой, которая свила плавучее 
гнездо на пруду в парке «Радуга». Сейчас у 
неё уже вылупились три птенца. Фото газе-
те «Вешняки» предоставил Александр Ше-
манухин. Автор фото рассказал газете, что 
птенцы часто прячутся под перьями чомги, 
поэтому увидеть их довольно сложно. Чом-
га, или, как её ещё называют, большая по-
ганка, занесена в Красную книгу Москвы. 
Найти её можно на Большом Графском пруду 
в парке «Радуга» среди высоких растений.

Виталий КОЛБАСЮК
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ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ
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 В графе «Семейное поло-
жение» написала: «Достой-
на лучшего». 

 — А ты правда пришла ко 
мне из сказки?
— Да.
— А из какой?
— Из доброй.
— Выгнали? 

 Идёт первоклассник пер-
вый раз в школу мимо дет-
ского сада. За забором игра-

ют в песке дошколята. По-
дошёл он к ним, посмотрел, 
вздохнул: 
— С удовольствием бы при-
соединился, но образование 
не позволяет. 

 — Мам, мы летом на море 
поедем?
— На море, сынок, поедут 
твои репетиторы. 

  Если на полу сухая грязь, 
значит, дети не мыли пол. 
А если грязь на полу мокрая 
— значит, мыли. 

 В автосервисе: 
— Девушка, вы же час на-
зад звонили и сказали, что 
у вас только бампер помят! 
— Так я пока доехала… 

 Если она пишет: «Я се-
годня хочу с тобой пого-
ворить», отвечайте: «Да, я 
тоже!» 
Нервничать должны оба.

 — Пап, а миллион — это 
много или мало? 
— Сынок, а ты хочешь его 
заработать или потратить?

АНЕКДОТЫ

На встречу 
с Магомаевым
Я И ПАМЯТНИК

Быстрее, чем в газете! В Телеграм-канале «Га-
зета «Восточный округ» — новости ВАО» каж-
дый день читайте самые свежие и сочные но-
вости о жизни округа. Здесь же — дайджест 
главных тем свежих номеров «ВО», афиша, 
опросы, происшествия, курьёзные случаи. 
То, что не вошло в печатную газету, видео 
и фото — самое интересное, — коротко в ва-
шем Телеграме. 
Нас читают уже более 700 человек, присоединяйтесь! 

«Восточный округ» в вашем Телеграме

t.me/VO_news_VAO

В столичных парках в этом 
году стартовали прогулки с вра-
чами. В ВАО они пройдут в Из-
майловском парке и в «Соколь-
никах». Совершая совместный 
променад, можно проконсуль-
тироваться со специалиста-
ми о своём самочувствии и 
не только поговорить, но и, на-
пример, измерить давление и 
пульс. Мы спросили жителей 
округа, собираются ли они на 
прогулку с врачом. 43% участ-

ников опроса сообщили, что, 
если плохо себя чувствуют, всё-
таки идут на приём в поликли-
нику. 27% респондентов отнес-
лись к идее прогулок скепти-
чески, а 30% опрошенных, на-
против, нашли её интересной: 
мол, хорошо, когда получается 
совместить приятное с полез-
ным. И погулять в парке, и уз-
нать про своё здоровье. 

Виталий КОЛБАСЮК, 
Игорь МИНАЕВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

и в Телеграм-
канале 
t.me/VO_news_VAO

Проголосовать 
можно на нашем 
сайте 
newsvostok.ru 

Присылайте снимки, где вы рядом с памятником — челове-
ку ли, животному, литературному герою, истории, архитектуры 
и т.п. Напишите, что изображено на фото и при каких обстоя-
тельствах оно сделано. Не забывайте указать свой район. Тре-
бования к фотографии: цифровой формат JPEG, размер фай-
ла не менее 500 Кб. Письма отправляйте на эл. почту pochta@
newsvostok.ru с пометкой «На фотоконкурс». 

Ваш «ВО»

Все новости 
района 

Северное
Измайлово

Все новости 
района 

Вешняки

Все новости 
района 

Сокольники

Треть респондентов считают идею 
прогулок с врачами в парках 
интересной

Марина Глебова с Нижней Первомайской, 53, пожало-
валась, что у её дома отсутствуют лавочки, их нет ни 
у одного подъезда. «Есть тропинка вдоль дома, где 
можно их установить. Я инвалид, и мне необходимо 
периодически садиться на лавочку», — написала жи-
тельница Восточного Измайлова.

Вам лавочек у подъездов хватает? 
 1  Да, вполне.
 2  Нет, не хватает.
 3  Никогда не задумывался об этом: 

не имею обыкновения сидеть у подъезда.


